

BARRS

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. Talleres en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1.º0  
Provincia, trimestre € 5.00  
Número del día 10 céntos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## MAS ALEGRIA

Tal es el título de una obra reciente del ilustre Kettler que un obispo, alemán por añadidura y, dirigiéndose a alemanes recomienda alegría sano y bueno, porque esos tudenos parece que tienen siempre cara de Viernes Santo, no por lo extenuado y flacos, que sobrados colores asoman a su rostro y siempre suelen estar de buenas carnes, sino por lo serios y graves, como si el riente sol no alumbrara para ellos: pero que estando en plena Andalucía escribiendo a andaluces se recomienda más alegría, a ellos que acostumbran a estar en todo tiempo alegres como unas sonajas, eso es inconcebible.

Hay gentes que se forjan allá en las reconditeces de sus mal cultivados cerebros un tipo ideal del cristiano, hurao, mezquino, insociable, malhumorado, de una expresión de rostro durísima cuyo semblante jamás se ve iluminado por los suaves tonos de la sonrisa. Y semejantes personas se estiman punto menos que ofendidas, si alguien pretende caritativamente quitarles el torpe e irreal engendro de su fantasía. ¿A ellos con eso? Así lo concibieron y así ha de ser pese a quien pese y por encima de todos los fueros de la verdad. Y desgraciadamente esta idea hállase más extendida de lo que pudiera creerse y priva hasta en círculos y entre personas en las que menos podía esperarse, dada la posición y categoría social a que pertenecen.

Para hacerles apearase del borriquito de sus necias preocupaciones en este sentido, sería preciso que volvieran al mundo y desfilasen ante dichas personas la serie interminable de santos que en el mundo han sido, ó reimprimir mejorado en cuarto y quinto el famosísimo libro del Padre Bonta titulado "Las gracias de la Gracia, ó gracias de los Santos". La alegría verdadera suele estar divorciada, de la alegría tumultosa, que tiene mas de aparatosa y exterior, que de real en interior; y ateniéndonos a la distinción fácil sería demostrar, que los Santos no se entregaban a las manifestaciones de esa segunda alegría, y que continúa así y continuará por siempre jamás amena, reñida con la alegría de los cristianos, digna de tal nombre.

La verdadera alegría no es el retozar del animalito humano, adjunta a la agradable espontaneidad de la canca que la motiva, debe llevar el sello característico de la razón y de la conciencia. Entre la risa de un tirano, de un criminal, de un ladrón, de un cruel explotador de la miseria humana; y la risa que distiende los labios y contrae el rostro de un hombre que cumple con su deber, cuya conciencia está satisfecha y tranquila, media un abismo. Observad por vosotros mismos y os convenceréis plenamente de cuanto acabo de decir.

¡Más alegría, pero no de esa alegría inseparable compañera del vicio, que embrutece y mata, que asoma, por unos fugaces momentos, a los ojos de nuestro cuerpo sin alma, para tornarle a sumir de nuevo en las lobregueces de los remordimientos de la conciencia, fuertemente acosada por el incumplimiento del deber, sino aquella alegría santa que brota espontánea del corazón que está en paz con Dios, con el prójimo y consigo mismo y que hizo a Santa Teresa, la santa más salada de cuantas pueblan el cielo. La alegría del buen cristiano es anticipo del cielo.

FERNÁNDEZ GONZÁLEZ.

## NOTICIAS GENERALES

Anteanoche llegaron a San Fernando un empleado de Sevilla y otro de Cádiz, que en unión de los conductores y jefes de parada son los que han hecho de conductores y cobradores durante el día de ayer en los tranvías.

En el exprés llegaron ayer procedentes de Sevilla 13 operarios; de estos, 9 son conductores y 4 electricistas.

En la madrugada de ayer cuando regresó de esta capital el tranvía especial que condujo al Sr. Gobernador civil, el Sr. Escoriza, ofreció a los dos obreros que conducían el coche, que daba la Empresa como última proposición, medio real más de salario en vez de un real que definitivamente pedían los obreros.

La proposición no la acepta el personal.

Hoy a las tres de la tarde se reúnen en Junta general los obreros que pertenecen a la Sociedad "El Paralelo" para tomar acuerdos, estando invitadas las Juntas Directivas de las Sociedades de resistencia que existen en esta.

Los obreros huelguistas suman un total de 156 individuos.

Los coches iban custodiados por parejas de la guardia civil.

No se registró el menor detalle de a boroto.

Permanecerá algunos días en la vecina población el Sr. Rousell, consejero de la Sociedad del tranvía.

Se reunió ayer tarde la Junta de Obras del Puerto bajo la presidencia de Sr. D. Francisco de Aramburu.

Fué concebida y aprobada la Memoria de la Comisión Ejecutiva.

Quedó, pues, enterada la Junta de la R. O. aprobatoria de un presupuesto para los gastos de preparación del taller de bloques a fin de colocar la

primera piedra del monumento a las Cortes.

También de la aprobación recaída al que se formó para adoquinados en los muelles viejos, cuyas obras están realizándose.

Examinóse y se acordó informar favorablemente el proyecto de dársena provisional para fondeadero de embarcaciones menores.

Estudiáronse y fueron aprobadas las cuentas correspondientes a los distintos servicios durante el mes anterior.

El Sr. Vilóchez Chell dió cuenta de las gestiones realizadas durante su permanencia en Madrid para activar los asuntos de la Junta pendientes en el ministerio, expresando acerca del más importante de ellos, ó sea el proyecto de dragado, que el Sr. Moret como consejero de Estado que es en la actualidad, le ofreció influir eficazmente para su inmediato despacho por quel organismo y rápida tramitación subsiguiente en el ministerio.

Despacháronse otros diversos asuntos de mero trámite y terminó el acto a los cinco y media.

En el Gobierno Civil se reunió ayer la Comisión Ejecutiva del Centenario, bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil, para conocer la resolución habida de Madrid en el asunto de las próximas fiestas.

El Sr. Sanmartín dió cuenta de la contestación recibida del Gobierno.

Definitivamente las fiestas comenzarán el día 3 y seguirán el 4, 5 y 6. Su Majestad el Rey es seguro que no vendrá, pero ostentará su representación el Presidente del Consejo de Ministros.

Se suspende el «Te Denm» y la visita a la Carraca.

Es posible que se varíe el día de la primera corrida de toros.

Habrà recepción en la Diputación y después se hará la ceremonia de la colocación de la primera piedra del monumento.

Los dueños de los hoteles están conformes con el aplazamiento de las fiestas, así como la empresa de carruajes.

La reunión terminó después de las siete.

En el vapor «Cuíera» ha llegado el hermoso yate de regatas adquirido en Santander por el Club Náutico de Cádiz.

El balandro tiene brillante historial; es el antiguo «Zape» de S. M. el Rey, llamado actualmente «Riff» y ha ganado muchas regatas.

Se le bautizará con el nombre de «Cholor».

Una comisión del Club con uesta de los Sres. Riaño (D. Serafin), MacPherson y Martín (D. Roberto), estu-

vo haciendo pruebas, hallándolo en perfectas condiciones marineras.

A la vendedora Manuela de Luna se le han perdido dos décimos del número 19.072, y ruega a quien la haya encontrado los entregue en la administración Sagasta 35, con lo que hará una obra de caridad.

A altas horas de la noche de ayer recibió don Diego Mateos un telegrama de Sevilla participándole que estaba arreglada con los hermanos Gallito la variación de la fecha de la corrida de toros del día 3 para el 5 y que se esperaba que Miura accediera también al mismo cambio.

Por el Ministerio de Fomento se ha concedido a Don Segundo de Olea, de esta plaza, una marca de fábrica denominada «La Española» para distinguir naipes.

El expediente ha sido incoado por la antigua y acreditada Agencia de negocios industriales y mercantiles de D. Agustín Ungría, Plaza de la Encarnación, 2, Madrid, que posee título profesional, tiene fianza consignada en la Caja General de Depósitos y sucursales en Barcelona, Valencia, Sevilla y Málaga, con cuenta corriente en el Banco de España y Crédito Lyonnais.

Grandes oficinas con más de 50 empleados, para la obtención de patentes de invención, registro de marcas, informes comerciales, cobro de créditos mercantiles y de nitramar, y certificados de última voluntad.

Pídanse condiciones.

## Crónica Telegráfica

Madrid 24 1,30 tarde.

### Movimiento obrero -- Recuento ferroviario.

Gijón: Hay disgusto en la cuenca minera de Aller a consecuencia del despido de 16 mineros.

Los huelguistas de la Felguera continúan recibiendo socorros.

Las Palmas: Los cargadores de carbón acordaron reanudar los trabajos.

Barcelona: Los ferroviarios celebraron reunión, haciéndose el recuento de votos.

Los partidarios de la huelga eran 4.339 y los contrarios 18.

De la línea Norte, contrarios son 23 y partidarios 1.144.

La Compañía insiste en que no puede prometer nada.

Hoy había a ambea.

### Accidentes marítimos

Lisboa: En la desembocadura de Cabado chocó con un arrecife el va-

por «Vidego», cargado de carbón y procedente de Cádiz.

La tripulación salvóse.

Valencia: Una barca que fué á buscar copos de pescado fué sorprendida por el temporal, resultando dos muertos y dos desaparecidos.

Solo uno salvóse.

### Tormentas

Valencia: Los daños de las tormentas alcanzaron á cinco pueblos.

En Castellón del Rngar un rayo mató á un labrador.

Siguen los diluvios, estando desbordadas las acequias é inundadas varias casas del Grao.

Los bomberos desaguan las viviendas.

### Contra un padraastro

Al entrar en la Dirección de las Clases pasivas el empleado D. Francisco Paula, recibió dos balazos que le disparó su hijastro Manuel Pérez.

El agredido está grave.

El agresor ha sido detenido.

### El Supremo en Cádiz

Dícese que irá á esa Capital una Comisión del Tribunal Supremo, como testimonio de recuerdo á la inauguración de ese Tribunal en 20 de Junio de 1812, en la Casa de Tavira.

Allí se congregaron para tan solemne acto don Ramón de Posada y Soto, Presidente; D. Ramón López Pelegrín, Fiscal, y ocho señores Magistrados.

Quizás forme parte de la Comisión el antiguo Magistado y Fiscal de Cádiz, que hoy pertenece al Supremo, D. Primitivo González del Alba.

### Luto militar

Luque ha dispuesto que la oficialidad del Ejército lleve de luto seis meses.

Se pondrá un brazalete de crespón negro en el antebrazo izquierdo.

Las banderas llevarán lazo negro durante seis meses.

El automóvil de la señorita de Bertrán de Lis, la que regresaba de vejar á la Infanta Teresa chocó con la esquina de la calle de Evaristo.

El auto quedó destrozado.

Uno de los cristales hirió en la sien á la señorita, resultando fuerte hemorragia.

### El que hirió á su padraastro

Ha sido encarcelado Manuel Pérez Gil, que agredió hoy á su padraastro.

Declaró que su padraastro retenía 25.000 pesetas que le pertenecían como herencia de su madre y se opuso amenazándole con recluirle en un manicomio.

Obsesionado cometió el crimen.

D. Francisco de Paula falleció esta tarde en el Hospital de la Princesa.

### Por un cacheo

Oviedo: La madrugada anterior paseaban el teniente don Alejandro Rodríguez y su padre.

Acercáronse el jefe de policía Felipe Hernández y el agente Madagán y trataron de cachearlos.

Mediaron palabras.

El teniente, que iba de paisano, llevaba un revólver y disparólo, hiriendo gravemente al agente Madagán y leve al otro policía.

El teniente resultó herido en la cabeza por alcanzarle un bastonazo.

### Llegada del ca'áver de la Infanta María Teresa, al Escorial.

El tren fúnebre llegó al Escorial á las cinco y diez.

En la estación habí. dos compañías del batallón de las Navas, para hacer los honores,

Aguardaban en la estación las autoridades y funcionarios del real patrimonio y un piquete de alabarderos.

Al detenerse el tren escucháronse salvas de artillería.

Los palafreneros bajan el cadáver y lo depositan en el coche estufa tirado por ocho caballos.

Enseguida organizase la comitiva que se encamina á los jardines del Príncipe entre doble fila de soldados de Las Navas llegados de Madrid.

Abrían la marcha fuerzas de la benemérita siguiendo el Clero local, Obispo de Sión y personal palatino.

Tres parejas de la escolta real precedían á la carroza fúnebre.

El duelo era presidido por el infante Carlos, Arias Miranda y el gobernador de Madrid, siguiendo las fuerzas militares.

Numeroso gentío llenaba aquellos lugares.

### Emilio Torres

Málaga: Terminó el sumario del proceso contra Emilio Torres «Bombita», por su fuga con una señorita.

Esta ha salido del convento donde estaba.

Cuando se vea el proceso se dedicará al teatro.

### Un crimen

Málaga: En la calle del Cristo celebrábase una boda,

Presentóse el hermano de la desposada, Miguel Contreras, y ofendido porque no lo habían invitado comenzó á navajazos con los concurrentes.

Dos sufrieron heridas graves.

### Los soldados, albañiles

Málaga: El Alcalde ha pedido que los soldados trabajen en las obras de las alcantarillas, urgentes, para atender á evitar una epidemia.

Se funda en que los albañiles y poceros siguen en huelga.

### Una explosión

Marsella: En el canal en construcción, de Marsella al Ródano, á causa de la explosión de un cartucho de dinamita, dos obreros, uno de ellos español, resultaron heridos de menor gravedad.

### Pésame

Roma: Ha causado sensación el fallecimiento de la Infanta Teresa

El Papa, el Rey Víctor Manuel y la Reina madre han telegrafiado su pésame á D. Alfonso.

### Calamidades

Valladolid: En el pueblo de Arroyo descargó una tormenta con verdadero diluvio.

Perecieron muchos animales.

Los árboles frutales quedaron destruidos, siendo los daños enormes.

### Los ferroviarios

Villanueva estuvo esta noche en Gobernación hablando con Barroso, el cual luego manifestó de madrugada que esta noche celebróse en Barcelo-

na la asamblea extraordinaria, asistiendo el delegado obrero Rivalta.

Aunque se dijo que asistirían los obreros de otros oficios, solo concurrieron los ferroviarios.

Pronunciáronse discursos entusiastas en pro de la huelga, dándose vivas á Rivalta.

Este hizo el resumen y fué ovacionadísimo.

Decía Barroso que el gobierno está apercebido y tiene distribuido los medios para apoyar á las compañías con objeto de que hagan los servicios bajo el amparo de la fuerza pública.

Barroso, Villanueva y Luque pernoctaron en sus departamentos conferenciando con las autoridades de Cataluña y tomando medidas para evitar perjuicios.

Hasta después de las dos de la madrugada estuvo Barroso en conferencia con los gobernadores de las diferentes provincias catalanas, ordenando las medidas para evitar la interrupción de los servicios.

A Zaragoza llegó el último tren de la madrugada.

Jefes y oficiales del Ejército actuarán como maquinistas, sargentos y cabo, de fogoneros, y soldados de guardaguas y mozos.

Las últimas noticias particulares de Barcelona dicen que a las doce de la noche comenzaron los ferroviarios á abandonar ordenadamente el trabajo.

Después de las dos salieron cuatro trenes y en ellos marchó mucho personal que abandona el trabajo y marcha á los puntos de residencia.

### A Madrid

Mazagán: Llamado por el Gobierno español, marchó á Madrid el cónsul español Villas, de quien se habló cuando el asunto del kaid Triat.

**Urberuaga de Ubilla.**—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria.

### HORAS DE OFICINAS PUBLICAS

Banco de Cartagena (Plaza de la Constitución).—De 10 á 16.

Banco de España (calle Antonio López).—De 11 á 15.

Capitanía del Puerto, Muelle.—De sol á sol.

Junta de Obras del Puerto (Isabel la Católica núm. 13).—Dirección facultativa de 8 á 13.—Oficinas Administrativas: De 12 á 17.

Juzgado de Instrucción (San Francisco 9).—De 10 á 12 y de 15 á 18.

Jefatura de Obras públicas (Sagasta 29) De 11 á 16.

Obispado (Secretaría), (Plaza Fray Félix), de 11 á 14.

Provisorato (Plaza Fray Félix).—De 12 á 14.

Parroquias (Archivos).—De 11 á 13.

Registro de la Propiedad (Antonio López 18).—De 9 á 15.

Dirección de Sanidad Marítima (Muelle).—De sol á sol.

Consumos (Central), (Isaac Peral 17).—De 9 á 16.

Cédulas personales (Casa Capitular).—De 11 á 17.

Compañía Arrendataria de Tabacos Rubio y Diaz núm. 1.—De 12 á 17.

Cuerpo de Vigilancia (Casa Aduana).—De 11 á 15 y de 21 á 23.

Comisión Mixta de Reclutamiento.—Horas de oficina, de 8 á 1 de la tarde.

Delegación de Hacienda (Casa Aduana).—De 8 á 1.

Diputación Provincial (Casa Aduana).—De 12 á 17.

Juzgados Municipales (San Francisco — Distrito de San Antonio: De 11 á 13 y de 15 á 18.—Distrito de Santa Cruz: De 10 á 12 y de 15 á 18.

Gobierno civil (Casa Aduana).—De 11 á 14.

Giro Mútuo (Rubio y Diaz 1). De 12 á 14

Gobierno Militar (Paseo Duque de Nájera).—De 8 á 12 y de 14 á 19.

### Servicio diario de automóviles entre Alcalá de los Gazules Medina Sidonia, Chiclana, S. Fernando y Cádiz

Salida de Alcalá, 6 de la mañana

Id. de Medina, 7,25 »

Id. de Chiclana, 8,50 »

Id. S. Fernando, 9,30 »

Llegada á Cádiz, 10 »

Salida de Cádiz, 4 de la tarde.

Id. S. Fernando, 4,40 «

Id. de Chiclana, 5,20 »

Id. de Medina, 6,45 »

Llegada á Alcalá, 8 »

### TARIFA DE PRECIOS

De Cádiz á Alcalá ó vice-versa, pesetas 7,50.

De Cádiz á Medina, ó id. id., 5

De Cádiz á Chiclana ó id. id., 3.

De Cádiz á S. Fernando ó id. id., 1

De S. Fernando á Alcalá ó id. id. 7

De S. Fernando á Medina ó vice-versa, 4,50.

De S. Fernando á Chiclana ó vice-versa, 2.

De Chiclana á Medina ó id. id., 3.

De Chiclana á Alcalá ó id. id., 6.

De Medina á Alcalá ó id. id., 3.

Este horario y tarifa de precios, anula los publicados.

### Horas del Servicio de Tran vías.

De Cádiz á San Fernando y Carraca desde las 7 de la mañana cada media hora.—El último tren á la Carraca es á las 10 de la noche y á San Fernando á las 11.

De Carraca á San Fernando y Cádiz, desde las 6<sup>25</sup> de la mañana, cada media hora.—El último tren á Cádiz á las 9<sup>35</sup> de la noche y á San Fernando á las 11<sup>30</sup>

## UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario es la consecuencia de un voto. Escribir á CARMEN M. F. GARCIA, Ariban, 24, 1.º —Barcelona.

## ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

## DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite folleto á quien lo pida.